

## DECLARACIÓN DE RENTA

Fecha de vencimiento, según los últimos dos dígitos de la cédula de ciudadanía.

Agosto 16 de 2024

09 a 10

Agosto 20 de 2024

11 a 12

## NOTAS ECONÓMICAS

7,5%

cayeron los ingresos de Telefónica Movistar en el primer semestre del año frente al mismo periodo de 2023, al totalizar \$3,24 billones.

### RESPONSABILIDAD

AGUARDIENTE CON CON EL SELLO DE CARBONO NEUTRO

El Aguardiente Antioqueño 24° Sin Azúcar de la FLA es, según la empresa paísa, el único licor de Suramérica con el sello carbono neutro (el Icontec entregó ese reconocimiento), esto quiere decir que compensa las emisiones de gases de efecto invernadero que se generan durante su ciclo de vida.

### MINERALES

PRECIOS DEL HIERRO ALCANZARON SU NIVEL MÁS BAJO DESDE 2022

El precio mundial del hierro bajó a menos de US\$94 la tonelada, su nivel más bajo desde 2022, debido a la preocupación de que la oferta mundial supere a la demanda. Esto se da en medio de la crisis de las acerías chinas, que han recortado su producción justo cuando las principales mineras impulsan las exportaciones.

### INTERNACIONAL

FED SE MUESTRA MÁS ABIERTA A UN RECORTE DE TASAS

Autoridades de la Reserva Federal se alinearon detrás de la posibilidad de un recorte de tasas de interés en la próxima reunión de política monetaria del banco central de Estados Unidos, que se realizará en septiembre. Los mercados financieros esperan un recorte de un cuarto de punto porcentual.

# Jorge Carrillo, ficha de Quintero, llegará a la presidencia de ISA

Carrillo fue gerente de EPM durante la administración de Quintero. EL COLOMBIANO había anticipado que desde el Gobierno Nacional lo querían meter a la fuerza en ISA.

Por OLGA PATRICIA RENDÓN M.



## PARA SABER MÁS

### LA TRAYECTORIA DE CARRILLO

Jorge Carrillo es ingeniero civil ambiental de la Universidad de los Andes, y magíster en Gerencia Ambiental en la misma institución. Tiene más de 15 años de experiencia en el sector público, especialmente en el sector de saneamiento de agua. Comenzó su trayectoria en la Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca, en 2004. En 2006 llegó como consultor del Ministerio de Ambiente en el Gobierno de Álvaro Uri-

be Vélez. Después fue el director de la Unidad del Plan Departamental de Agua del Valle del Cauca. Entre el 2013 y 2018 fue superintendente delegado para Acueducto, Alcantarillado y Aseo en la Superservicios. Además, fue asesor del alto consejero presidencial para las regiones y viceministro de Vivienda. Y el 14 de abril de 2021, fue nombrado como Gerente General de EPM, durante la administración de Daniel Quintero.

nes lo acompañarían en ISA.

Este diario había anticipado que el nombre de Carrillo era apoyado por Petro, pero no por Ricardo Roa el presidente de Ecopetrol. Y que estaba en una lista inicial de 25 candidatos que se había depurado a unos cinco nombres, entre los que se destacan Juan Ricardo Ortega, presidente de del Grupo de Energía de Bogotá (GEB); Mónica Contreras, hoy presidente de TGI, que es una empresa también del GEB; Sandra Fonseca, quien fue presidente del GEB durante la alcaldía de Gustavo Petro y hoy es la directora ejecutiva de Asoenergía; y Santiago Arcila Vásquez, gerente general de Trellec Guatemala (filial de EPM).

El 24 de mayo pasado llegaron dos nombres fuertes a la Junta Directiva: Sandra Fonseca, quien fue apoyada por un ala de la junta que está en la búsqueda de un presidente que cumpla con una matriz técnica, y otra ala, que en palabras de algunos conocedores del tema, es "la que hace caso", apoyando la postulación de Carrillo.

Más o menos las cosas estaban así: David Riaño, Lucía Díaz, Luis Ferny Moreno y Fabiola Leal son miembros en la junta

*"La elección del sr. Carrillo quedó sujeta, por decisión de la Junta, a varias condiciones definidas en el proceso".*

JUNTA DIRECTIVA DE ISA

nominados por Ecopetrol, por lo que podría decirse que tienen que rendirle cuentas al Gobierno, que en este momento apoya a Carrillo. Mientras que Juan Zárate, Germán Arce y Camilo Zea, nominados por los fondos de pensiones, estaban más interesados en un perfil técnico que guíe los caminos de la empresa de la mejor manera.

Mientras que Carlos Raúl Yepes, único miembro de la junta nominado por EPM, se opuso a rajatabla a que Carrillo quedara a cargo de la empresa, según dicen, porque no quiere ahí a nadie que huela a Quintero, y menos Carrillo, dados los nefastos resultados que dejó en EPM.

Pero ayer, Roa destapó sus

cartas y la balanza se inclinó hacia Carrillo. "Todos los del presidente estaban con él", dijo un miembro de la Junta.

### La empresa que recibe

ISA reportó ingresos por \$7,11 billones en el primer semestre de este año, cifra menor a los \$7,45 billones contabilizados en el mismo periodo del año anterior. La utilidad de la empresa cayó 12% al alcanzar \$1,34 billones.

"Un mensaje muy importante para el mercado es que los resultados son positivos; hemos venido superando en cada negocio y geografía las metas planteadas en la estrategia a 2030. Nuestros ingresos continúan creciendo en las monedas con las que se remuneran los activos en cada país, gracias a la entrada en operación de nuevos proyectos, entre otros factores", explicó el vicepresidente encargado de Finanzas Corporativas de ISA, Jaime Falquez Ortiga.

Es de recordar, que desde la salida de Posada, la presidencia de ISA la ostenta bajo encargo Gabriel Jaime Melguizo Posada, quien era el vicepresidente de la Unidad de Negocios de Transmisión.



La junta directiva de ISA anunció la elección de Jorge Carrillo como nuevo presidente de la compañía, aunque dejó claro que será sometido a revisiones jurídicas previo a hacer su nombramiento oficial. FOTO ARCHIVO